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SANIDAD La consejera de Salud asegura que es responsabilidad municipal y el alcalde lo confirma apuntando a un acuerdo con Zona Franca

El Ayuntamiento
adquirirá el suelo
para el hospital 
POLÉMICA___Zona Franca niega negociaciones por el
suelo del hospital con el Ayuntamiento de Cádiz y dice
que recibió una sola propuesta que fue desdeñada

Daniel Barea
CÁDIZ | La consejera de Salud,
Catalina García, informó ayer
de que el Ayuntamiento de Cá-
diz es la administración públi-
ca responsable de garantizar
el suelo para la construcción
del nuevo hospital. García, a
preguntas de VIVA CÁDIZ y
Radio Cádiz confirmó que la
Consejería no mantiene nego-
ciación alguna con Zona Fran-
ca para la permuta de los anti-
guos terrenos de CASA y espa-
cios de uso industrial en Los
Barrios, desde que accedió al
cargo, y ha indicado que le
“consta” que el Ayuntamiento
está trabajando con Zona
Franca en alguna fórmula pa-
ra adquirir la superficie, que
posteriormente será cedida
por el Consistorio al Servicio
Andaluz de Salud.

No obstante, ha reconocido
que ignora cómo marcha la
operación, para finalizar in-
sistiendo en que los centros
hospitalarios de Jaén y Málaga
también se levantarán sobre
suelo municipal cedido a la

■ ■ Respecto a la polémica
sobre el Plan Funcional del
nuevo equipamiento, la
consejera de Salud ha insistido
en que existe, dado que fue
presentado públicamente en
marzo de 2023, y ha
asegurado que el PSOE, que
denunció mensajes
contradictorios al respecto por
una respuesta parlamentaria
que decía que se halla todavía
en elaboración, ya ha podido
consultarlo. Al respecto, ha
señalado que el expediente no
está completo, precisamente,
porque no está amarrado el
suelo y que, una vez que se
disponga del mismo, se
completará el expediente y
estará disponible en
exposición pública.

Confirma que hay
Plan Funcional

Consejería. Finalmente, ha ne-
gado que se haya valorado la
construcción de las nuevas
instalaciones en otras locali-
dades de la Bahía de Cádiz.

El alcalde, por su parte, ha
confirmado que no ha mante-
nido un papel mediador entre
Junta de Andalucía y Zona
Franca en los últimos meses,
sino protagonista, dado que
ha asumido la responsabili-
dad de adquirir el suelo. “Ha-
bía una alternativa, el famoso
convenio” de finales de los no-
venta, “que no se cumplió”, ha
recordado, y no ha querido va-
lorar los pasos dado por la Ad-
ministración autonómica, con
Ana Mestre como delegada del
Gobierno en Cádiz, con Zona
Franca para la permuta. “Que-
remos el hospital y vamos a
darle solución”, ha remacha-
do, excluyendo de la negocia-
ción con el Consorcio cual-
quier otra parcela que la de los
antiguos terrenos de CASA y
apelando a la prudencia en
cuanto a los detalles de la ope-
ración hasta que se cierre

“próximamente”.

Polémica
Por su parte, Zona Franca de
Cádiz ha expresado sorpresa
por las declaraciones del al-
calde, Bruno García, sobre las
negociaciones entabladas en-
tre ambas administraciones
para la adquisición de los anti-
guos terrenos de CASA por
parte del Consistorio para la
construcción del nuevo hospi-
tal.

En un comunicado, el Con-
sorcio señala que “lo único
que se ha producido es una
propuesta atemporal, comple-
ja y con inseguridad jurídica
que fue desdeñada en el pri-
mer minuto”. “Como bien sa-
be el alcalde, ni siquiera se lle-
gó a valorar en profundidad
debido al escaso margen de
viabilidad que presentaba”,
agrega.

Asimismo, lamenta que “el
papel hoy del regidor, lejos de
alejar la polémica, abunda en
las sospechas de que Cádiz no
contará con un hospital nue-

vo, como sí ha ocurrido con
Sevilla, Málaga, Jaén”. Y, en
este sentido, espera “que no
sea una ocurrencia propiciada
por la campaña electoral en la
que nos encontramos”.

Igualmente, Zona Franca
admite encontrarse “atónita”
ante las palabras previas a las
del primer edil de la consejera
de Salud, Catalina García,
“asegurando que no está en
negociación para los terrenos
del hospital cuando es condi-
ción inexcusable que ellos ten-
gan la titularidad para la cons-
trucción del mismo”.

“Esta nueva salida argu-
mental sólo confirma que la
Junta está en la generación de
confusión con el único objeti-
vo de no hacer el hospital pro-
metido. La actuación hoy de la
consejera y del propio alcalde
sólo refuerza las sospechas de
que no está previsto este equi-
pamiento”, insiste.

Al respecto, explica que “el
convenio por el que la Zona
Franca se hizo con los terrenos
establecía la relación de la

Junta con la Zona Franca y el
papel del Ayuntamiento se li-
mitaba al cambio de uso de los
terrenos. En ninguno de los
documentos que generó la
operación está la opción de
que fuera el Ayuntamiento el
que se hiciera con los terre-
nos”.

Y argumenta que, de ser co-
mo dice la consejera de Salud,
“podrían haberlo dicho en
multitud de ocasiones hasta
ahora, tras la primera reu-
nión, en mayo de 2021, con la
delegada entonces de la Junta
de Andalucía, Ana Mestre, en
la que le propusimos alternati-
vas para hacerse con los sue-
los. “En todos los casos -pri-
mero con Mestre y después
con Mercedes Colombo- eran
nuestras interlocutoras por-
que entendíamos que eran las
representantes de la Junta en
la provincia”, advierte.

Ante todo ello, concluyen
sosteniendo que “la Zona
Franca es la única institución
que ha cumplido su parte en la
operación”.

El PSOE apela al voto
progresista frente a la
ultraderecha
P4

El Campus de Cádiz
estrena tres puntos
violetas
P5

Cartel que anuncia el nuevo hospital de Cádiz.

Cádiz

Apuntes

Nuevo escenario para el suelo: Bruno propone, Fran dispone
DANIEL BAREA | La consejera de
Salud, Catalina García, ha
dado por superado el escena-
rio en el que se movían los di-
ferentes actores implicados
en las negociaciones para
amarrar el suelo para la cons-
trucción del nuevo hospital.
Nuevo giro de guion.

Primero, Zona Franca y el
Gobierno dieron por supera-
do el convenio con la Junta de
Andalucía de hace más de
diez años que dejaba la res-
ponsabilidad de financiar la
construcción del equipa-

Ayuntamiento ofrecer el es-
pacio donde se levantará el
nuevo hospital y, para ello, el
Consistorio debe adquirirlo
primeramente, para cederlo
después, como en Jaén y Má-
laga.

El alcalde, Bruno García,
ha confirmado este extremo
solo unos minutos después y
ha desvelado que el papel
asumido el pasado otoño pa-
sa por unas negociaciones en
este sentido con Zona Fran-
ca, mostrándose convencido
que, después de estos meses,

habrá acuerdo próximamen-
te.

Fran González ha expresa-
do su sorpresa porque hasta
ahora, dice, ha considerado
interlocutora en este asunto
a la Junta de Andalucía y ha
negado negociaciones con el
Ayuntamiento.

Sin embargo, se han pro-
ducido intercambio de docu-
mentos entre las oficinas téc-
nicas del Consorcio y el Con-
sistorio en este sentido.

El primer edil no ha queri-
do detallar los pormenores

de la operación urbanística
que garantizaría que todas
las partes ganaran a coste ce-
ro, consiguiendo, además,
que Zona Franca pudiera in-
vertir en la capital gaditana
en lugar de hacerlo en Los
Barrios, como estaba con-
templado hacerlo si se llega-
ba a entendimiento con la
Junta.

Tampoco se ha referido a la
propuesta el Consorcio. En
un duro comunicado, se ha
limitado a señalar que fue
desdeñada por “atemporal,

miento con el aprovecha-
miento urbanístico en el te-
rreno que ocupa actualmente
el Hospital Puerta del Mar.

Ahora, es el Gobierno de
Juanma Moreno, después de
tres años sin responder al
ofrecimiento de permuta de
los antiguos suelos de CASA,
de la Zona Franca, por  terre-
nos en el Fresno, propiedad
del Gobierno regional  en el
recinto fiscal Bahía de Algeci-
ras.

La consejera ha dejado cla-
ro que es responsabilidad del

compleja y con inseguridad
jurídica”.

El Ayuntamiento, sin em-
bargo, la mantendrá porque
cuenta con el respaldo de la
Junta de Andalucía y la certe-
za de que es viable técnica-
mente.

A falta de conocer a fondo
la alternativa que hay sobre
la mesa, Bruno García propo-
ne, Fran González dispone.
Pero, después de años con el
hospital encallado, ¿propon-
drá alguna otra opción Zona
Franca?
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28-M | UN AÑO DESPUÉS El alcalde Bruno García ha logrado rebajar el tono del debate político y marcar la agenda municipal

Daniel Barea
CÁDIZ | Bruno García se mostró
impasible durante el recuen-
to la noche del 28 de mayo de
2023. Ajeno a la euforia des-
atada en Cánovas del Castillo
cuando, con el 98% del escru-
tinio, el PP alcanzó la mayo-
ría absoluta, se limitó a expre-
sar su compromiso a “darlo
todo” como alcalde “porque
la ciudad ha demostrado que
quería un cambio”. Cuestión
de carácter. El primer edil no
es dado al aspaviento, habla
bajito y rehúye de la retórica
inflamada. En campaña, elu-
dió las aceradas críticas de
Juan Espadas, que le acusó de
no querer ser candidato y ha-
ber nacido y vivir en Jerez. Y,
ya como máxima autoridad
municipal, ha mantenido un
talante moderado que no
piensa alterar, según aseguró
en una reciente entrevista en
Acento Andaluz, el programa
que dirige y presenta Fernan-
do Pérez-Monguió en 7TV, a
propósito de las relaciones
con la Junta de Andalucía. El
Gobierno de Juanma Moreno
solo ha materializado el com-
promiso de licitar las 67 vi-
viendas públicas en régimen

Bruno García, el día de su toma de posesión como alcalde. EULOGIO GARCÍA

Cádiz  |

de alquiler social para las fa-
milias del Cerro del Moro que
esperan una solución desde
los años noventa. Pero no hay
avances definitivos en los
grandes proyectos pendien-
tes, como la Ciudad de la Jus-
ticia, la rehabilitación de Val-
cárcel o la construcción del
nuevo hospital, sin el suelo ni
la financiación garantizados,
y lo que hoy es motivo de con-
troversia puede convertirse
en una losa en el futuro. En
cualquier caso, Bruno García
insiste en que no se va a plan-
tar ante San Telmo para ame-
nazar que o la Administra-
ción autonómica cumple o
rompe la baraja.

Tampoco se ha ensañado
con el anterior equipo de Go-
bierno. O, al menos, no lo ha
hecho hasta que los proble-
mas heredados le han estalla-
do en la cara. Valgan dos
ejemplos. Recién nombrado
alcalde, se comprometió a
acelerar la ejecución de los
fondos Edusi, pero no imputó
a José María González, Kichi,
una deficiente gestión en este
sentido. Cuando se vio obli-
gado a renunciar a inversio-
nes millonarias porque era

imposible llevarlas a cabo en
los plazos estipulados, sí la-
mentó la falta de diligencia
del anterior primer edil. Tar-
de. Exactamente lo mismo ha
ocurrido con las incidencias
con el personal municipal.
Hace una semana y media,

tras el cierre de la piscina de
competición del pabellón
Ciudad de Cádiz y la Bibliote-
ca Municipal de la Viña, ex-
plicó que se encontró con 60
vacantes no cubiertas, pero
remarcó que no iba a pedir
responsabilidades a Adelan-

te. Solo siete días después,
ante la inquietud generada en
la opinión pública, cargó con-
tra su antecesor.

Como nota positiva, Bruno
García ha sido capaz de reba-
jar la crispación que marcó
los dos últimos mandatos. Y,
además, ha arrebatado a la iz-
quierda la bandera la política
social, y ha garantizado la fi-
nanciación para 103 vivien-
das públicas, uno de los
asuntos de mayor calado que
señala, junto al empleo, que
está alcanzando cifras histó-
ricas, para frenar la despobla-
ción. 

Adelante Izquierda Gadita-
na ha cuestionado las recetas
del nuevo equipo de Gobier-
no en ambas materias, arro-
pado por colectivos que han
intensificado su presencia en
medios, pero los mensajes no
calan. David de la Cruz, suce-
sor de Kichi, ha tardado en di-
gerir el batacazo en las urnas,
al pasar de 13 a 6 concejales, y
ha emprendido una cruzada
contra el modelo turístico que
Bruno García ha repelido
aplicando la ordenanza que
limita las VFT con exceso de
celo y mostrándose partida-

rio de la tasa turística, y la
despeatonalización de calles
como Veedor, aunque el pro-
pio movimiento asociativo
contrario se ha desinflado
porque el tráfico en Cádiz es
un horror de siempre. En el
balance realizado esta sema-
na, el líder de la coalición de
izquierdas trató, asimismo,
de remarcar el perfil de dere-
chas del alcalde, llamándole
Lobo de Wall Street por desti-
nar el remanente a la amorti-
zación de deuda. Cádiz, sin
embargo, nunca se ha intere-
sado demasiado por la ideo-
logía de sus responsables pú-
blicos.

Por su parte, Óscar Torres
analizará el primer año de
mandato en los próximos dí-
as. El portavoz municipal so-
cialista ha evitado pronun-
ciarse hasta el momento. To-
rres logró coser el partido y
mejorar los resultados del
PSOE, acarició la Alcaldía du-
rante buena parte del escruti-
nio y no tardó en encajar la
derrota. Su manera de condu-
cirse en el Pleno es atípica da-
do que sigue aplicando el
principio de política útil que
ya puso en práctica en el an-
terior mandato. Pese a su in-
tensa actividad, muy pegada
al terreno, con los vecinos, le
cuesta marcar agenda, aun-
que ha capitalizado los erro-
res no forzados del PP con el
nuevo hospital y el plan fun-
cional fantasma y de Bruno
García, con el cambio de
nombres de calles, recordan-
do que es preciso redactar
una ordenanza para evitar
polémicas. Aporta, pues, sen-
tido común, pero eso, en tér-
minos electorales, no es sufi-
ciente...

Menos crispación y más política
social y pisos un año después
LA OPOSICIÓN___Adelante trata de remarcar su perfil de derechas y el PSOE aprovecha los
errores no forzados  CLAVE___Se echa de menos más apoyo de la Junta de Andalucía

Un total de once
candidaturas concurrieron a
las elecciones municipales
del 28 de mayo en Cádiz.
Eugenio Belgrano e Ismael
Beiro animaron la campaña
dado sus perfiles populistas.
Juan de Dios Sánchez trató
de hacerse un hueco con un
tono moderado pero las
encuestas no eran
halagüeñas. Vox rozó el 5%,
pero Francisco Martín no
representación y los de
Santiago Abascal siguen sin
ser opción en la capital
gaditana. Marina LIberato,
por su parte, decidió romper
con Adelante Izquierda
Gaditana horas antes de la
presentación de la lista. Si se
hubiera integrado en la
coalición, el resultado final
podría haber sido distinto.

CINCO CANDIDATOS QUE NO
CONSIGUIERON REPRESENTACIÓN

Las encuestas a pie de urna
daban dos concejales a Vox,
pero finalmente, con el
4,63% de los sufragios,
volvió a quedarse sin
concejales. Francisco Martín
dimitió solo 24 horas
después. “El partido no
apostó por Cádiz”, lamenta,
echando la vista atrás, “pese
al equipazo que teníamos”.
Martín, que aspiraba a ser
llave de Gobierno, considera
que “la ciudad está
exactamente igual que hace
un año” con Bruno García
como alcalde: “El PP nada y
guarda la ropa”. En cuanto a
la oposición, tacha de
“surrealistas” las políticas de
Adelante y al PSOE lo ve
presa de las tensiones de la
formación a nivel nacional
con Pedro Sánchez.

FRANCISCO MARTÍN
VOX

Eugenio Belgrano está
convencido de que Ahora
Cádiz tendría representación
si no se hubieran presentado
tantos partidos, más de diez,
porque habría concentrado
el voto de los indecisos y
quienes defienden el
municipalismo por encima
de la ideología. Satisfecho
con el trabajo hecho, la
formación se mantiene viva
con vistas a 2027. Belgrano
es crítico con Bruno García, a
quien acusa de continuismo
con las políticas de Kichi y no
tener programa. “Nos ha
copiado iniciativas como la
playa canina o os
aparcamientos en altura”,
sostiene. Y tilda de “cobarde
y acomodada” a la oposición,
como “si hubiera un pacto de
no agresión”. 

EUGENIO BELGRANO
AHORA CÁDIZ

El empresario y popular
personaje televisivo Ismael
Beiro fue la sorpresa de la
campaña. De la mano de
AxSí, decidió presentarse
con Ahora Cádiz y
revolucionó el debate. Pero
apenas obtuvo el 2,3% de los
sufragios. “Echamos en falta
una buena estrategia de
campaña y el consejo de
consultores políticos
experimentados”, asegura
un año después. No repetiría
la experiencia con estas
siglas, pero no descarta
encabezar un proyecto “con
ciudadanos comprometidos”
porque Bruno García “ha
reducido deuda y mejorado
la limpieza, pero falta
inversión social y gestionar
mejor, por ejemplo, las
políticas de agua”.

ISMAEL BEIRO
CÁDIZ SÍ

Juan de Dios Sánchez no
elude la responsabilidad de
la desaparición de su partido
del Pleno, pero lo tuvo muy
difícil por la crisis de la
formación naranja. “Nadie
cogía la papeleta de
Ciudadanos en ningún sitio”,
dice y mucho se teme que el
9J certificará su muerte. Se
siente “huérfano” de una
opción de centro-liberal y es
muy crítico con Bruno García.
“Aplica las mismas recetas
que Teófila Martínez y ya
conocemos los resultados de
esas fórmulas”, apunta, al
tiempo que lamenta valora
los esfuerzos de David de la
Cruz, y sostiene que el PSOE
“está perdido por Pedro
Sánchez”. De cara a 2027, no
descarta liderar un proyecto
independiente. 

JUAN DE DIOS SÁNCHEZ
CIUDADANOS

Marina Liberato admite que,
si Podemos se hubiera
integrado en Adelante
Izquierda Gaditana,
“habríamos impedido que
gobernara la derecha”. Pero
explica que la ruptura solo
unas horas antes de la
presentación de la coalición
era necesaria porque su
partido quedaba diluido, ni
siquiera tenía garantizado
un puesto de salida. En
cuanto a este año, considera
que “Bruno García es un lobo
con piel de cordero,
populista, que hace una
política social asistencialista,
no va al origen de los
problemas”. Tacha de “light”
la oposición del PSOE y
valora a David de la Cruz
pero “la inexperiencia le
pasa factura”.

MARINA LIBERATO
PODEMOS
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POLÍTICA Conmina a Pedro Sánchez a retirar la amnistía y convocar elecciones

Daniel Barea
CÁDIZ | El PP se empeña en en-
carar los comicios del próximo
9 de junio como un plebiscito
sobre la Presidencia del Go-
bierno. La candidata del PP
para las elecciones europeas,
Dolors Montserrat, aseguró
ayer, en el mismo escenario
que su rival socialista hace dos
semanas, Teresa Ribera, fren-
te al Monumento a la Constitu-
ción de 1812, en la Plaza de Es-
paña de la capital gaditana,
que “el voto al PP es un voto
doble”. En primer lugar, ha ex-
plicado, porque sirve “para
defender a Cádiz, Andalucía y
España en Europa con fuerza,
para defender a nuestro agri-
cultores, ganaderos y pesca-
dores, a nuestros jóvenes, que
son los grandes abandonados
por este Gobierno”. Además,
la papeleta del PP dice “basta”
a un Pedro Sánchez “arrodilla-
do ante un prófugo de la justi-
cia”.

Para Montserrat, “la legisla-
tura ha colapsado” y ha recor-
dado que la única ley que pue-
de sacar adelante el Gobierno
socialista “es la infame Ley de
Amnistía”. “Ha perdido el
apoyo de sus socios” y no tuvo
el de la mayoría de los españo-
les el 23J, ha sostenido, por lo
que a Pedro Sánchez solo le
quedan cortinas de humo”. En
este punto, la candidata popu-
lar ha conminado al líder so-

Dolors Montserrat, con Bruno García y Almudena Martínez. E. P/NACHO FRADE

Juan Carlos Ruiz Boix, con Ana Romero, en Cádiz. VIVA

Montserrat extiende a
Cádiz el mensaje de Feijóo
MENSAJE___La candidata del PP dice que el voto a los populares vale doble:
para defender a España en la UE y decir basta ya al presidente del Gobierno

MUNICIPAL Sale a concurso su compra

Más contenedores
amarillos en las playas
CÁDIZ | El Ayuntamiento de Cá-
diz ha aprobado el expediente
de contratación para el sumi-
nistro de contenedores de 240
litros de capacidad para el de-
pósito de residuos en las dis-
tintas playas de la capital ga-
ditana. El delegado de Playas,
José Carlos Teruel, ha asegu-
rado que esta adquisición vie-
ne a reforzar los contenedores
ya existentes, especialmente
en el caso de los amarillos

destinados envases de plásti-
cos y latas, que siempre eran
los que tenían una mayor de-
manda y en algunos accesos a
la playa resultaban insufi-
cientes. Con ello, los usuarios
de la playa seguirán contando
con los contenedores de los
residuos orgánicos de color
naranja, los de papel y cartón
azules y ahora un mayor nú-
mero de los de color amarillo
destinados a plásticos y latas.

cialista a retirar la ley de am-
nistía y convocar elecciones
porque buena parte del país
está agotado “por la impuni-
dad, la desigualdad, los ata-
ques contra el Estado de Dere-
cho” que promueve Pedro
Sánchez a favor del indepen-
dentismo.

Al hilo de esto, y con el foco
en Bruselas, ha detallado “las
propuestas del PP para forta-
lecer las democracias desde
las instituciones europeas”.
Entre estas, ha insistido en re-

chaza la Ley de Amnistía y se
ha referido a la necesidad de
frenar las injerencias extranje-
ras que “quieren desestabili-
zar la Unión Europea”, en refe-
rencia al apoyo de Vladimir
Putin a Carles Puigdemont y
su causa soberanista.

Finalmente, se ha compro-
metido a velar desde Bruselas
por la independencia de las
instituciones y de los medios
públicos como el CIS, RTVE,
EFE o la Fiscalía. Y ha pedido a
los ciudadanos concentrar el

voto en el PP, por lo que ha
apelado a que acudan a las ur-
nas quienes dieron su confian-
za a Alberto Núñez Feijóo y
Bruno García. Este, que abrió
el acto público, apuntó que so-
lo hay dos opciones el 9J, la de
un PSOE y sus socios que des-
pliegan “cortinas de humo”, y
la de un PP que tiene en cuen-
ta los problemas reales como
el empleo, la vivienda, la se-
quía, el desempleo de las mu-
jeres o las escasas oportunida-
des para los jóvenes”.

POLÍTICA Elecciones europeas

DANIEL BAREA | Salvo la encuesta
de CIS, los sondeos dan por
ganador al PP en las próxi-
mas elecciones europeas del
9 de junio. Pero también refle-
jan un recorte de la diferencia
por parte de un PSOE confia-
do en remontar. El secretario
general de los socialistas ga-
ditanos, Juan Carlos Ruiz
Boix, ha insistido en la nece-
sidad de que “los progresis-
tas” se movilizan en esta cam-
paña y acudir a votar y ha
apelado a “reaccionar por la
unión y el blanqueamiento de
la extrema derecha por parte
de Alberto Núñez Feijóo”.

Ruiz Boix se ha referido a
las palabras del líder de los
populares que considera inte-
resante el modelo de Giorgia
Meloni en Italia y ha recorda-

do que el PP gobierna con Vox
en 150 municipios en toda Es-
paña y en Castilla y León, Ba-
leares, Comunidad Valencia-
na y Extremadura. Además,
ha comparado la gestión de
fondos europeos por parte de
la Junta de Andalucía, con
Juanma Moreno al frente, con
el Ejecutivo de Pedro Sán-
chez, quien, además, ha sos-
tenido, consiguió movilizar
160.000 millones de euros
desde Bruselas.

Ana Romero, cordobesa in-
tegrante de la lista que enca-
beza Teresa Ribera, indicaba
al respecto  que de esos recur-
so, el Gobierno de España ha
destinado 4.000 millones al
sector primaria, 1.380 en ayu-
das directas y, de estos, 200
millones para agricultores,
ganaderos y pescadores an-
daluces ante las dificultades
que atraviesan por la pande-
mia, las guerras en Ucrania y
Palestina y la inflación. Por el
contrario, ha lamentado,
Juanma Moreno les sube el
IRPF”.

El PSOE apela al voto
progresista antela
extrema derecha
La candidata Ana
Romero reivindica los
fondos logrados por
Pedro Sánchez

POLÉMICA IU, Adelante y USTEA denuncian la proyección de la película ‘El beso de dios’

Critican que el Ayuntamiento incite a
alumnos a ir a ver una película religiosa
CÁDIZ | IU, Adelante Izquierda
Gaditana y el sindicato de do-
centes USTEA han denuncia-
do que el Ayuntamiento de Cá-
diz haya promovido entre los
estudiantes de Bachillerato de
la ciudad acudir durante el ho-
rario lectivo a la proyección de
la película religiosa El beso de
Dios. IU y AIG han criticado
que desde la Delegación Mu-
nicipal de Enseñanza se haya

enviado a todos los institutos
públicos de la ciudad un co-
rreo en el que ofrecen a los es-
tudiantes acudir, durante el
horario lectivo, a la proyección
de la película  sobre el sacra-
mento de la eucaristía.

La actividad está enmarca-
da, dentro de la programación
de actividades de la festividad
de Corpus Christi, "en las que
colabora el Ayuntamiento de

Cádiz" y una fundación ban-
caria, según reza el correo.
Una portavoz del Ayunta-
miento de Cádiz ha indicado
que el consistorio "ni financia
ni organiza" la actividad, y que
solo informó de ella a los insti-
tutos a instancias de la comi-
sión de Corpus Christi.

En un comunicado hecho
público IU califica de "inaudi-
to" que el Ayuntamiento "trate

de adoctrinar a menores en
horario escolar instando a que
acudan a la proyección de una
película religiosa y ultracon-
servadora". En la misma línea
se ha pronunciado la conceja-
la de AIG, Lorena Garrón, que
ha asegurado que el Ayunta-
miento está colaborando "di-
rectamente con recursos pú-
blicos en la captación de fieles
por una religión” .
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SAN FERNANDO La caseta no estaba anclada al terreno y no había señal de advertencia

Hospitalizado tras un
accidente en Camposoto

Ángel Gallego
SAN FERNANDO | Un accidente
ocurrido la pasada semana
en la playa de Camposoto
mantiene a un joven isleño
hospitalizado en estado de
observación. El incidente tu-
vo lugar el pasado 22 de mayo
cuando este joven, acompa-
ñado por su hermana, tras
darse un baño utilizó para es-
tirarse uno de los pilares de
madera de las casetas de so-
corristas instaladas a lo largo
de la playa.

Sorprendentemente, la es-
tructura de la caseta se des-
plomó sobre el joven de 31
años, aprisionándolo contra
la arena, debido a que no es-
taba anclada al terreno y no
había ninguna señal que ad-
virtiese de esta peligrosa si-
tuación. El joven relata que el
peso de la estructura sobre su
abdomen y pecho le impedía
respirar, y su hermana, inca-
paz de levantarla por sí sola,

solicitó ayuda. Afortunada-
mente, un matrimonio que
paseaba por la playa y unos
jóvenes que corrían por la ori-
lla acudieron a los gritos de
auxilio y entre los cinco logra-
ron levantar la torreta de sal-
vamento lo suficiente para li-
berar al accidentado.

Inmediatamente, se dio
aviso al servicio de emergen-
cias 112, trasladando al joven
en estado grave hasta el Hos-
pital Puerta del Mar, donde
permanece desde entonces
bajo observación. Los médi-
cos han señalado que aún no
pueden realizar una valora-
ción completa de los daños
causados por el aplastamien-
to debido a la hemorragia in-
terna provocada por una lace-
ración en el bazo que oculta
la visión del resto de órganos.

Testigos de los hechos se-
ñalaron que, a pesar de solici-
tar la ayuda de la Policía Lo-
cal en el momento del inci-

dente, los agentes excusaron
su presencia alegando que ya
estaba avisada la ambulancia
y que en ese momento se en-
contraban muy ocupados. Es-
ta respuesta ha impedido que
se pueda levantar un atesta-
do del accidente.

Desde el Ayuntamiento, la
responsable de la Policía Lo-
cal se ha puesto en contacto
con la familia del joven para
interesarse por su estado. Los
padres del accidentado han

pedido que, en el futuro, se
balicen y adviertan adecua-
damente las obras y estructu-
ras temporales en la playa pa-
ra evitar que un accidente si-
milar vuelva a ocurrir.

La familia espera que el
Ayuntamiento de San Fer-
nando tome las medidas ne-
cesarias para garantizar la se-
guridad en las playas y evitar
futuros incidentes que pon-
gan en riesgo la vida de los
bañistas.

Imagen de la estructura tras el accidente en Camposoto. VIVA

García pide
prevenir para
reducir las
víctimas por
accidentes

CÁDIZ | La consejera de Salud de
la Junta, Catalina García, ha
destacado la prevención, la
promoción de la salud y la re-
habilitación como herramien-
tas para reducir el número de
víctimas por accidentes y dis-
minuir la mortalidad y las se-
cuelas provocadas por estos
percances, de cara a mejorar
la calidad de vida de las perso-
nas que han sufrido un trauma
grave. En un acto organizado
por el Plan Integral de Acci-
dentabilidad de Andalucía,
Catalina García ha señalado
que “el sufrimiento indivi-
dual, familiar y social que pro-
ducen los accidentes nos debe
llevar a aunar esfuerzos de los
diferentes sectores implicados
para conseguir de forma pro-
activa disminuir el número de
víctimas”.

El citado plan contiene tres
líneas estratégicas: de promo-
ción de salud y prevención de
accidentes; de atención al
trauma grave y de rehabilita-
ción integral, y atención a las
secuelas. La población joven
es uno de los principales gru-
pos de riesgo: la accidentabili-
dad es la primera causa de
mortalidad en edades jóvenes.

SEGURIDAD

228 báculos
de alumbrado
público, con
riesgo de
caída

J.F.CABEZA | Un total de 228 bá-
culos del alumbrado público
de los 5.525 que componen el
número total de estos ele-
mentos que hay en la locali-
dad isleña se encuentran en
un "elevado riesgo" de caída
inmediata, como consecuen-
cia del estado de conversa-
ción en el que se están debido
a la a la corrosión provocada,
principalmente, por los ori-
nes de los perros.

Así aparece reflejado en la
Memoria Técnica para Servi-
cio de Auditoría para Estu-
diar el Estado de los Báculos
de Alumbrado Público de San
Fernando que se ha elabora-
do a petición del Ayunta-
miento isleño como paso pre-
vio a la licitación de las obras
de reparación de dichos ele-
mentos que sostienen las fa-
rolas que hay repartidas por
el término municipal.

Un contrato que salió a lici-
tación el pasado viernes, 24
de mayo, por un importe de
algo más de 326.000 euros y al
que se pueden presentar las
ofertas pertinentes hasta el 12
de junio. Tiene una duración
de nueve meses una vez que
haya sido adjudicado.

SAN FERNANDO

TRAS UN BAÑO___La estructura de
una de las casetas de socorri tas de 
la playa se le vino encima

EL CAMPUS DE CÁDIZ ESTRENA TRES PUNTOS VIOLETAS.  La
UCA ha puesto en marcha este lunes tres puntos Violeta en el campus de Cádiz, en concreto, en
las facultades de Enfermería y Fisioterapia, Ciencias del Trabajo y Filosofía y Letras, con el ob-
jetivo de facilitar toda la información y disponer de herramientas destinadas a la comunidad
universitaria para la visibilidad de situaciones relacionadas con la violencia machista.

UNIVERSIDAD Casimiro Mantell ha ofrecido medios a los jóvenes pero elude atender demandas como romper vínculos con el Santander 

El rector apoya a los
alumnos acampados
por Palestina
DANIEL BAREA | En víspera de
que el estudiantado universi-
tario cumpla dos semanas
acampado en la explanada
frente al Centro Andaluz Su-
perior de Estudios Marinos,
en el Campus de Puerto Real
en solidaridad con Palestina,
demandando a la Universi-
dad de Cádiz (UCA) y al Go-
bierno el fin de toda relación
con el Estado de Israel, el rec-
tor ha reiterado que “estamos
dándole todo el apoyo que
necesitan”.

“Me pasé por la acampara
para que puedan desarrollar
la actividad”, remarcando
que “sin reclamación y moti-
vación por asuntos de este ti-

po no hablaríamos de univer-
sidad”. 

“Todos estamos muy preo-
cupados por la situación en la
Franja de Gaza”, ha añadido,
al tiempo que ha recordado
que la UCA se sumó al mani-
fiesto a nivel nacional de las
universidades pidiendo el al-
to el fuego.

Asimismo, ha reiterado que
la institución no mantiene
ahora mismo convenios con
ninguna universidad israelí,
ante la demanda de los acam-
pados de que se corten todos
los lazos. 

“Tenemos algunos estu-
diantes que vienen de la
Franja de Gaza y Palestina a

los que estamos ofreciendo
atención porque no pueden
regresar a lugar de origen”
con fondos específicos.

En cuanto a otras reivindi-
caciones de los estudiantes,
que mañana han convocado
una manifestación en el cam-
pus a las 09.00 horas, ha indi-
cado que se abordarán en una
mesa de trabajo creada espe-
cíficamente para ello, pero ya
ha adelantado la dificultad
que entraña poner fin a la co-
laboración con el Banco San-
tander dado que entienden
“que financia directamente el
genocidio en Gaza al dar cré-
dito al sector armamentísti-
co”.

Mantell ha señalado al res-
pecto que “tenemos unos
acuerdos” con la entidad fi-
nanciera “relacionados con
ayudas a estudiantes que de-
jarían de percibirlas”. “Es
una cuestión que tenemos
que ir viendo y que hay que
meditar de forma detallada”,
ha concluido.
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Actualidad SEGÚN UNICAJA

La economía
andaluza crecerá
en 2025 un 2,2 %

REDACCIÓN | La economía andaluza crecerá en 2024 un 1,8 % y la
tasa de paro se reducirá hasta el 17,5 %, un dinamismo que se
mantendrá en 2025, según el último informe de la sociedad de
estudios del Grupo Unicaja, que pronostica un aumento del PIB
del 2,2 % y un descenso de la tasa de paro hasta el 16,8 % el pró-
ximo año.

TURISMO Contará con un observatorio para la sostenibilidad local

Andalucía rechaza la tasa
turística por “prematura”

OBJETIVO___ Que no haya una discriminación económica
en “disfrutar, conocer y aprender” de la cultura andaluza

MÁLAGA. EFE | Analizar la situa-
ción del turismo y abordar los
problemas que puede generar
este sector en la región es el
objetivo del Observatorio para
la Sostenibilidad Turística Lo-
cal que la Junta de Andalucía,
la patronal y la Federación An-
daluza de Municipios y Pro-
vincias (FAMP) han acordado
crear. Según anunció ayer el
consejero de Turismo, Cultura
y Deporte, Arturo Bernal, tras
la reunión mantenida en Má-
laga con el presidente de la
Confederación de Empresa-
rios de Andalucía (CEA), Javier
González de Lara, y el presi-
dente de la FAMP, José María
Bellido, las tres partes coinci-
dieron en que la solución para
abordar "la situación" del tu-
rismo en Andalucía es la crea-

■ ■ El consejero de Turismo,
Cultura y Deporte, Arturo
Bernal, defendió ayer el cobro
de entrada en los museos
andaluces, que se aprobará en
Consejo de Gobierno en las
próximas semanas, y mantuvo
el principio de que "lo que no
cuesta no tiene valor" y que "la
cultura tiene que ser
sostenible". Bernal, que
oarticipó ayer en la
presentación de una
exposición en el Centro
Andaluz de Arte
Contemporáneo (CAAC) de
Sevilla, subrayó además a los
periodistas que "la gran
cantidad de excepciones" que
tendrá el cobro de entrada son
suficientes para mantener "la
sensación de gratuidad" que
hay ahora.

Bernal defiende el
cobro: “Lo que no
cuesta no tiene valor”

ción de este observatorio y
apostaron, por tanto, por no
implantar una tasa turística en
la región. "Todos hemos coin-
cidido en que nos parece pre-
maturo hablar ahora como so-
lución de una tasa o de un im-
puesto al turismo sin que ten-
gamos claro cuáles son real-
mente los impactos que tene-
mos que resolver y cómo los
vamos a resolver. Por lo tanto,
también estamos de acuerdo
en que la forma en la que va-
mos a solucionar esto es la cre-
ación de este observatorio",
afirmó Bernal.

Según el consejero, en este
observatorio analizarán en di-
ferentes grupos de trabajo "to-
das las cuestiones" de interés
relativas al turismo: tanto ma-
terias tributarias como aque-

llas relacionadas con la soste-
nibilidad, la financiación de
los ayuntamientos o la pro-
ducción de los servicios públi-
cos dentro de cada uno de los
municipios.

El presidente de la Federa-
ción Andaluza de Municipios
y Provincias (FAMP), José Ma-
ría Bellido, incidió en que el
Observatorio para la Sosteni-
bilidad Turística Local en An-
dalucía se creará en el seno de
la FAMP. "Lo que queremos es
tener todo el conocimiento, te-
ner los datos. Queremos saber
eso que muchas veces conoce-
mos por intuición o por en-
cuestas sociológicas. Quere-
mos tenerlo negro sobre blan-
co y saber qué impacto real tie-
ne en nuestros municipios y
ciudades", explicó Bellido.

El presidente de la CEA, Javier González de Lara (i), atiende a los medios tras la reunión. EFE/CARLOS DÍAZ

CULTURA Propone una sencilla modificación de la Ley de Museos

El apunte

Adelante pide frenar en el
Parlamento la idea de la Junta
de cobrar por entrar en museos

SEVILLA. EFE | Adelante Andalu-
cía presentó ayer una propo-
sición de ley en el Parlamento
andaluz en la que se pide “ga-
rantizar” la gratuidad de la
entrada a los museos de ges-
tión autonómica, en respues-
ta a la intención de la Conse-
jería de Turismo de cobrar por
entrar en estas instalaciones.

La proposición de ley, que
ha sido registrada por el por-
tavoz de Adelante Andalucía,
José Antonio García, pretende
que no haya una discrimina-
ción económica a la hora de
“disfrutar, conocer y apren-
der” de la cultura andaluza,
por lo que “técnicamente” la
propuesta consiste en una
sencilla modificación del arti-
culado de la Ley de Museos de
Andalucía.

Consta de un solo artículo
que reconoce que se podrá co-
brar por entrar en los museos
andaluces que no sean de ti-
tularidad autonómica aun-
que la tasa necesitará “la au-
torización expresa de la con-
sejería competente” por lo
que todos los museos públi-
cos seguirán siendo gratui-
tos.

Esta exclusión tiene por
objeto mantener el fin que
persigue la presente Ley, que
es darle un marco legislativo
que permita garantizar la

continuidad del modelo ac-
tual, según se recoge en la ini-
ciativa, con la que Adelante
aspira “a establecer como un
derecho el acceso a la cultura
de manera democrática, uni-

versal y en condiciones de
igualdad para toda la pobla-
ción sin que sus condiciones
socioeconómicas menosca-
ben dicha posibilidad”.

La propuesta presentada
por la formación Adelante
Andalucía excluye la Alham-
bra y el Generalife, así como
el resto de sus bienes adscri-
tos, además del Centro Anda-
luz de Arte Contemporáneo
(CAAC).

La Dirección General de
Presupuestos de la Consejería
de Economía, Hacienda y
Fondos Europeos emitió re-
cientemente un informe “pre-
ceptivo y vinculante” y que es
favorable sobre la propuesta
de orden que “en breve” pu-
blicará la Consejería de Turis-
mo, Cultura y Deporte para fi-
jar el cobro de una entrada
para acceder a los museos y
enclaves arqueológicos que
gestiona la Administración
andaluza.

La propuesta de la Conse-
jería es que se abone un coste
de entre 3 y 8 euros por la visi-
ta de alguno de los 34 museos
y enclaves arqueológicos de
gestión autonómica, que re-
caudará anualmente 7,8 mi-
llones de euros que se utiliza-
rían para incrementar la in-
versión destinada a las insti-
tuciones culturales.

INVASIÓN RUSA Se convierte en el décimo país que firma un acuerdo de estas características

España aporta 1.000 millones a
Ucrania para reforzar su defensa
MADRID. EFE | El acuerdo en ma-
teria de seguridad entre Espa-
ña y Ucrania firmado ayer por
el presidente del Gobierno, Pe-
dro Sánchez, y el presidente
ucraniano, Volodímir Zelens-
ki, supone un compromiso de
“apoyo militar” por parte es-
pañola que alcanza los 1.000
millones de euros en 2024 para
reforzar su capacidad defensi-
va.

Así lo subrayó Sánchez en
rueda de prensa conjunta con
Zelenski tras la reunión que
ambos mantuvieron en el pa-
lacio de La Moncloa, en la cual
hizo hincapié en que esta can-
tidad permitirá a Ucrania “re-
forzar” sus recursos de defen-
sa incluida su “defensa antiaé-
rea”, que consideró “clave” pa-
ra poder proteger a la pobla-
ción civil ante los ataques de

Rusia contra su territorio.
Sánchez reiteró el respaldo

español a Ucrania tras los más
de dos años desde que comen-
zó la invasión rusa y dijo que
su “valerosa” lucha en favor de
su “libertad e independencia”
supone un ejemplo para todos
los que creen en “la democra-
cia, la paz y la igualdad entre
Estados”. En este sentido, el
rey también defendió ayer el

derecho de Ucrania a “la legíti-
ma defensa” frente a la agre-
sión de Rusia y garantizó a su
presidente, Volodímir Zelens-
ki, que España mantendrá su
apoyo durante “el tiempo que
sea necesario” hasta que cese
el ataque de su rival.

Felipe VI trasladó este com-
promiso a Zelenski en el dis-
curso previo al almuerzo ofre-
cido junto a la reina Letizia en
el Palacio Real de Madrid, al
que asistieron unos cuarenta
invitados, entre ellos, el presi-
dente del Gobierno, Pedro
Sánchez, y el líder del PP, Al-
berto Núñez Feijóo.

Con la ayuda comprometi-

da ayer España se convierte en
el décimo país que firma con
Ucrania un acuerdo de estas
características.

El presidente ucraniano
agradeció el acuerdo de segu-
ridad firmado con Sánchez,
“un documento estratégico
importante” con el que España
demuestra una vez más que es
un socio “fiable” que “no cie-
rra los ojos a la violación por
parte de Rusia a las normas
fundamentales del Derecho
Internacional”. Agradeció es-
pecialmente los nuevos misi-
les y equipamiento blindado
que prevé el acuerdo suscrito.

Según detalló Zelenski, con

el acuerdo -en el que ambos
gobiernos llevan meses traba-
jando- se fija una ayuda de
1.000 millones para 2024 y, “a
través del Fondo Europeo de
Ayuda de Apoyo a la Paz, se
contabilizan otros 5.000 millo-
nes de euros” hasta el 2027.
Desde la invasión a Ucrania,
este fondo ha comprometido
11.100 millones de euros. Espa-
ña ha aportado además, desde
el inicio de la agresión rusa,
ayuda militar a Ucrania por va-
lor de 300 millones de euros.

El acuerdo en materia de se-
guridad firmado este lunes
tendrá una vigencia de diez
años.



Fermín y Ayoze, principales
novedades de la prelista

Luis de la Fuente anuncia la prelista de 29 jugadores. EFE/FERNANDO ALVARADO

Rafa Nadal. EFE/ YOAN VALAT

MADRID. EFE | La primera llama-
da de Pedri desde que Luis de
la Fuente tomó los mandos de
la selección española absolu-
ta, más la citación de Fermín
López y Ayoze Pérez, junto a
los regresos de Nacho Fernán-
dez, Aleix García y Marcos Llo-
rente, son las novedades de la
primera lista de 29 jugadores
para la disputa de la Eurocopa
2024.

En un acto bajo el lema A por
la cuarta, apadrinado por le-
yendas de la selección españo-
la campeones de la Eurocopa
como José Ángel Txopo Iribar,
en 1964, Joan Capdevila, en
2008, y Fernando Torres, que
ganó y marcó en las finales de
2008 y 2012, De la Fuente ofre-
ció una lista de 29 futbolistas
que deberá reducir a 26 elegi-
dos el próximo 8 de junio.

Jugadores como Pau Cubarsí
y Dani Vivian, que fueron no-
vedades y se estrenaron como
internacionales en la última
llamada para la disputa de dos
amistosos ante Colombia y
Brasil, repiten en una convoca-
toria de la que, respecto a la úl-
tima, se caen Pedro Porro, Pa-
blo Sarabia y Gerard Moreno.

De los habituales no está Oi-
han Sancet, lesionado en la
recta final de la temporada, y
entre los descartes resaltan
Marco Asensio, Lucas Vázquez
o Pau Torres. Por lesión no
pueden disputar la Eurocopa
2024 Alejandro Balde y Gavi, y
jugadores que estaban en la
lista que sufrieron percances

recientemente como José Luis
Gayá o Isco Alarcón.

El seleccionador español
mantiene a los tres porteros de
sus últimas convocatorias -
Unai Simón, Raya y Remiro-,
en defensa apuesta por la ex-
periencia de Jesús Navas como
complemento a Dani Carvajal
y presenta un novedoso lateral
izquierdo por las lesiones, con
Alejandro Grimaldo y Marc Cu-
curella, que se estrenarán am-
bos en un gran torneo como in-
ternacionales.

Regresa a la Roja Nacho Fer-

nández, que no juega con la se-
lección desde hace un año, en
junio de 2023, en la final ante
Croacia de la Liga de Naciones.

En el centro del campo De la
Fuente ha citado a nueve fut-
bolistas, de los que realizará
alguno de los descartes. Por
primera vez cita a Pedri, que
por problemas físicos sola-
mente podía haber entrado en
una de sus convocatorias pre-
vias y optó por darle descanso
para que se centrase en su
club. El jugador isleño no juega
con la camiseta de la selección

FÚTBOL Eurocopa

AUSENCIAS__ De los habituales no está Sancet, lesionado recientemente,
y entre los descartes resaltan Marco Asensio, Lucas Vázquez o Pau Torres
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CÁDIZ C  Cancelado el viaje a El Salvador tras aterrizar de emergencia en Sevilla

Tremendo susto por un
fallo en un motor del avión
ÁLVARO GENEIRO | Enorme susto
en la variopinta expedición ga-
ditana que volaba hacia El Sal-
vador. Un motor empezó a fa-
llar tras despegar de Jerez a las
21.00 y el avión se vio obligado
a dar la vuelta en busca de un
aeropuerto en el que aterrizar,
siendo Sevilla finalmente su
destino.

Avisó el club nada más regre-
sar y comunicar con el gobier-

no salvadoreño que “dadas las
circunstancias y la imposibili-
dad de encontrar una solución
por parte de la aerolínea, se ha
cancelado el viaje a El Salva-
dor”. “A partir de ahora trabaja-
remos para poder cumplir
nuestro compromiso con Jorge
MágicoGonzález, El Salvador y
los salvadoreños”, aseguró el
Cádiz CF en un breve comuni-
cado en sus redes sociales.

El motivo del viaje cancela-
do, de unas doce horas de vue-
lo, era participar en el homena-
je a Mágico González, que ten-
dría como acto central la inau-
guración de un estadio con su
nombre. 

Como primer evento del re-
cinto se disputaría un partido
entre la selección salvadoreña
y el Cádiz CF en la madrugada
del 30 al 31 de mayo.

FÚTBOL  Sentencia Superliga

FIFA Y UEFA abusaron
de su posición
MADRID. EFE | La FIFA y la UEFA
han abusado de su posición de
dominio y deben "cesar en sus
conductas anticompetitivas",
según la sentencia del Juzgado
de lo Mercantil número 17 de
Madrid sobre el caso de la Su-
perliga. La magistrada titular
ha estimado parcialmente la
demanda presentada por la
European Super League Com-
pany S. L. contra la UEFA y la
FIFA y ha declarado que am-

bos organismos han abusado
de su posición de dominio y
están impidiendo la libre com-
petencia en el mercado. UEFA
y FIFA se atribuyen "la facul-
tad discrecional de prohibir la
participación en competicio-
nes alternativas e imponer res-
tricciones injustificadas y des-
proporcionadas", lo que in-
fringe los artículos 101 y 102
del Tratado de Funcionamien-
to de la UE, informó el TSJM.

TENIS  Roland Garros

PARÍS. EFE | Rafa Nadal dijo adiós
de entrada en Roland Garros,
en su retorno al torneo que le ha
hecho grande, con 14 victorias,
en un partido contra el alemán
Alexander Zverev, cuarto del
mundo, que tuvo sabor a despe-
dida pese a que el español no
cierra la puerta a regresar la
próxima temporada. Fue la pe-
or noticia para el tenis español
de una jornada en la que tam-
bién perdieron Sara Sorribes,
octavofinalista de la pasada
edición, y Rebeka Masarova y
en la que solo avanzó Cristina
Bucsa.

Nadal intentó un nuevo rena-
cimiento, regresar con casi 38
años y tras casi dos sin competi-
ción, tras un inicio de curso per-
turbado por las lesiones, pero le
faltó algo de rodaje para recu-
perar su legendaria magia. Aca-
bó perdiendo por 6-3, 7-6(5) y 6-
3. Sin condición de cabeza de
serie, el sorteo le emparejó con
el 4 del mundo, uno de los juga-
dores más en forma del mo-
mento que llegaba con el título
de Roma recién conquistado y
su rodaje no fue suficiente.

El germano hizo un partido
sólido, de mucha altura, y aca-
lló los dos intentos del español
de subirsele a las barbas, al fi-
nal del tercer set, cuando Nadal
tuvo servicio a favor para apun-
tarse el parcial, y al principio
del siguiente. Pero en ambos
momentos elevó Zverev el nivel
y demostró que Rafa todavía no
está en su mejor condición.

Aunque señaló que pudo ser
su último partido en Roland Ga-
rros, afirmó que no descarta al
cien por cien intentarlo una vez
más, lo que acabó con cual-

quier tentativa de homenaje,
aunque sí habló con un tono
que parecía de despedida a un
público que durante todo el
partido no paró de aclamarle.

Nadal demostró que tiene
talla de leyenda y pese a la de-
rrota cosechó el cariño de una
grada que le ensalzó más alto
de lo que apunta la estatua que
el torneo le erigió en su entra-
da.

El español afirmó que no se
sintió mal y que pudo hacer
más de lo que refleja el marca-
dor y se mostró satisfecho con
haberlo intentado. "Pero si es
mi última vez en Roland Ga-
rros, me voy en paz conmigo
mismo, he pasado 20 años
aquí, lo he dado todo por este
torneo. Mi sueño era volver, he
perdido, pero eso forma parte
del juego", dijo.

Su próximo objetivo serán
los Juegos de París, que se dis-
putarán en el mismo escena-
rio. De lo que haga en la cita
olímpica, donde tratará de re-
validar el oro que se enfundó
en Río, dependerá su decisión
para el futuro, señaló.

Rafa Nadal cae
en su retorno con
sabor a despedida

DEPORTES |

desde la eliminación ante Ma-
rruecos en el Mundial de Catar,
el 6 de diciembre de 2022.

También es novedad en la
medular el regreso de Marcos
Llorente y Aleix García, a los
que el seleccionador valora su
polivalencia, y la primera lla-
mada de Fermín. Se repite con
un jugador en la delantera,
Ayoze, que había estado en
prelistas pero nunca había si-
do citado por Luis de la Fuente
y tendrá la oportunidad de ga-
narse una plaza definitiva en
los dos amistosos previos.

También regresa Ferran To-
rres para una delantera en la
que De la Fuente apuesta por
dos delanteros centros puros
como Álvaro Morata y Joselu
Mato y extremos natos como
Nico Williams y Lamine Yamal.

Los 29 convocados se con-
centrarán el próximo sábado 1
de junio en la Ciudad del Fút-
bol de Las Rozas, salvo Nacho,
Carvajal y Joselu por la final de
la Liga de Campeones que dis-
puta ese día el Real Madrid en
Wembley, y Laporte que juega
el viernes 31 de mayo con Al-
Nassr la final de la Copa de
Arabia Saudí.

La selección española juga-
rá dos amistosos previos a su
participación en la Eurocopa,
el 5 de junio ante Andorra en
Badajoz y el 8 de junio frente a
Irlanda del Norte en Palma de
Mallorca. En la fase de grupos
de la cita en Alemania le espe-
ran enfrentamientos ante Cro-
acia, Italia y Albania.

Además del primer equipo
cadista y la directiva del club,
en el vuelo chárter viajaban va-
rios representantes de la socie-
dad gaditana como humoris-
tas, carnavaleros, periodistas a
título individual y algún que
otro político.

Ahora está por ver si se pue-
de disputar el partido o no, ya
que el equipo se marchará de
vacaciones y la plantilla deberá
ser renovada. Aunque, pese a
esto, lo más importante es que
todo quedó en un susto y que
dentro de lo que cabe hubo
“suerte” al producirse el fallo
nada más despegar y no en mi-
tad del Atlántico.
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HORIZONTALES: 1: Temblorosos.- 2: Que no es absoluto. Parte
consciente del individuo.- 3: Perturbaríanos.- 4: Que no es cris-
tiana ni de ninguna de las otras grandes religiones monoteís-
tas. Letra griega.- 5: Evaluación Técnica Europea. Comandante
de un buque romano.- 6: Produce con la voz sonidos melodio-
sos. Al revés, signo mínimo de la escritura maya, que equivale
a una palabra o una sílaba.- 7: Sistema de normalización inter-
nacional para la regulación y calidad de los productos y servi-
cios. Gasa, cendal.- 8: Al revés, azarcones. Al revés periódico
deportivo español.- 9: Símbolo químico del tántalo.
Flagelases.- 10: Consume, agota. Estado alotrópico del oxíge-
no.- 11: Al revés, unidad de trabajo del sistema cegesimal (Pl).
Al revés parte trasera de un buque.

VERTICALES: 1: Equilibristas.- 2: Competición deportiva en la
que un grupo de embarcaciones de la misma clase deben reco-
rrer un espacio determinado en el menor tiempo posible. Al
revés Oferta Pública de Adquisición.- 3: Escógenos. Al revés
siglas de Izquierda Unida.- 4: Pie y pierna de los animales. Al
revés, desembarcadero.- 5: Al revés, nombre familiar de mujer.
Sacudir.- 6: Manifestarán con palabras el pensamiento.
Número.- 7: Al revés, cierto gravámen. Piedra de cuarzo usada
en su forma natural como instrumento por el hombre primiti-
vo.- 8: Al revés, Rey del antiguo Egipto. Arma antigua de palo
guarnecido de hierro, o toda de hierro, con la cabeza gruesa.-
9: Azud. Al revés, preposición tras.- 10 Al revés, escucha.
Símbolo químico del cloro. Concavidad o hueco.- 11: Al revés,
personas malcriadas, torpes e incapaces. Al revés coloca sua-
vemente.

HORIZONTALES: 1: Trepidantes.- 2: Relativo.
Yo.- 3: Agitaríanos.- 4: Pagana. Ro.- 5: ETE.
Nearca.- 6: Canta. ofilG.- 7: ISO. Tul.- 8:
soiniM. sA.- 9: Ta. Azotases.- 10: Apura.
Ozono.- 11: soigrE. apoP.

VERTICALES: 1: Trapecistas.- 2: Regatas. APO.-
3: Elígenos. UI.- 4: Pata. oarG.- 5: itaN.
Atizar.- 6: Dirán. Uno.- 7: AVI. Eolito.- 8:
nóaraF. Maza.- 9: Noria. soP.- 10: eyO. Cl.
Seno.- 11: sosnaG. asoP.
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Mayte Martín,
Pepe Torres, Lole
Montoya,
Remedios
Amaya, El Pele,
Kiki Morente, y
gaditanos como
David Palomar y
María Moreno,
en el cartel de
este año

V.C.
CÁDIZ | El Espacio de Cultura Contem-
poránea de Cádiz (ECCO) acogió
ayer el acto de presentación del ciclo
de flamenco Flamencad, que tendrá
lugar los jueves 11 y 18 de julio, así
como los días 1, 22 y 29 de agosto en
el Baluarte de la Candelaria.

Una de las principales novedades
de esta edición es la ampliación de
la programación a cinco espectácu-
los, uno más que en ediciones ante-
riores, permitiendo así extender su
celebración durante más de un mes
y medio. Además, se ha apostado
por aumentar la visibilidad de la
mujer, que protagonizará una noche
propia, y con una presencia impor-
tante de nombres en el cartel.

Serán cinco jornadas, divididas
en cinco ciclos temáticos en las que
estarán representados los distintos
ámbitos del flamenco, poniendo el
foco en la reivindicación de las fór-
mulas estilísticas propias de Cádiz,
las nuevas tendencias en el flamen-
co o el papel de la mujer en el arte
jondo.

Este ciclo también presentará dos
conferencias a cargo de José María
Castaño, que se centrará en La Perla
de Cádiz, y otra del periodista Ma-
nuel Curao.

En la presentación, la teniente de
alcalde y concejala de Cultura Maite
González García-Negrotto, ha desta-
cado la apuesta del Ayuntamiento
de Cádiz “por un programa que es
muy demandado entre los aficiona-
dos al flamenco y que, en esta edi-
ción, pone el foco en la reivindica-
ción de las fórmulas estilísticas pro-
pias de Cádiz, las nuevas tendencias
en el flamenco o el papel de la mujer
en el arte jondo”.

Nombres tan conocidos como

Mayte Martín, Pepe Torres, Lole
Montoya, Remedios Amaya, El Pe-
le, Kiki Morente, gaditanos como
David Palomar y María Moreno,
son los nombres de los artistas que
conforman la cita ‘Flamencad’.

En este programa colaboran las
delegaciones municipales de Cul-
tura e Igualdad, Inclusión y
LGTBIQ+, la Diputación de Cádiz,
y de la Asociación de Artistas y Eje-
cutantes.

La concejala de Igualdad del
Ayuntamiento de Cádiz, Virginia
Martín, ha manifestado que “ha-
blar de flamenco y de Cádiz es tam-
bién hablar de las grandes aporta-
ciones de la mujer a este arte tan
nuestro. Las mujeres en el flamen-

Cádiz suena flamenco

David Palomar, con Maite González y Virginia Martín, ayer en la presentación de Flamencad. VIVA

CULTURA Flamencad amplía a cinco los espectáculos este verano en el Baluarte de la Candelaria

CARTEL___ Mayte Martín y Pepe Torres estrenan el 11 de julio la cita veraniega
CITA___Una noche dedicada a La Perla de Cádiz de la mano de David Palomar   

co tienen una narrativa propia y su
aportación al flamenco ha sido fun-
damental para la evolución de este
género cultural, musical y artísti-
co”.

El acto contó con la presencia de
los promotores del ciclo, Antonio
Montoya y Curro Velázquez-Gazte-
lu, que destacaron la apuesta por
un festival que refuerza su presen-
cia en la ciudad, así como con el ar-
tista David Palomar, que adelantó
algunos detalles de uno de los es-
pectáculos más esperados de esta
cita veraniega, que estará centrado
en La Perla de Cádiz. ■

Puedes comentar esta noticia en
vivacadiz.es

La tribuna de Nertis

L
a reciente decisión del gobierno español de retirar
a su embajadora en Argentina tras los
comentarios del presidente Javier Milei ha
suscitado un debate intenso y necesario. Esta
reacción, a todas luces desproporcionada, parece

más un gesto de política interna que una respuesta
diplomática justificada, y refleja una falta de comprensión
del contexto político argentino y del estilo directo de Milei.
Javier Milei ha sido claro y contundente en sus críticas a los
modelos económicos intervencionistas. Su estilo, a
menudo polémico, no es nuevo y forma parte de su
estrategia para desafiar el statu quo y promover un cambio
radical en la gestión económica de Argentina. Sus críticas
hacia Pedro Sánchez deben entenderse en este contexto:
una confrontación ideológica más que un ataque personal
o diplomático. El gobierno español ha optado por una
medida extrema al retirar a su embajadora, una acción
que rara vez se ve en las relaciones diplomáticas
modernas. Este tipo de decisión suele reservarse para
situaciones de crisis graves o rupturas fundamentales en
las relaciones bilaterales. En este caso, sin embargo,
parece una reacción exagerada a un discurso político que,
aunque fuerte, es parte del debate democrático y de la
libertad de expresión que ambos países defienden. Es
fundamental recordar que las democracias maduras
deben ser capaces de soportar críticas y diferencias
ideológicas sin recurrir a medidas drásticas. La diplomacia
efectiva se basa en el diálogo y la negociación, no en
retiradas abruptas que solo sirven para escalar tensiones
innecesariamente. La decisión del gobierno español no
solo envía un mensaje de intolerancia hacia la crítica, sino
que también puede ser vista como una muestra de
debilidad frente a un discurso que no comparte. Además,
esta medida podría tener consecuencias negativas para las
relaciones comerciales y diplomáticas entre España y
Argentina. Ambos países tienen una larga historia de
cooperación y vínculos económicos significativos que
podrían verse afectados por este tipo de acciones
impulsivas. Es vital que el gobierno español reevalúe su
postura y busque vías de reconciliación y diálogo que
beneficien a ambas naciones. En lugar de retirarse, España
debería aprovechar esta oportunidad para entablar un
diálogo constructivo con Argentina, reconociendo las
diferencias ideológicas pero trabajando conjuntamente en
áreas de interés común. La diplomacia no debe ser rehén
de las políticas internas ni de reacciones emocionales.En
conclusión,  es crucial que se fomenten el diálogo y el
entendimiento mutuo, respetando la libertad de expresión
y las diferencias ideológicas, para mantener y fortalecer
las relaciones entre España y Argentina. ■

Milei vs Sanchez

Alvaro Salinero
Martín de la
Hinojosa 


